

# Histórica firma de 175 países contra calentamiento global

• *Jefes de Estado y representantes de gobiernos sellaron en la Organización de Naciones Unidas, incluidos Estados Unidos y China, el documento aprobado el pasado diciembre en la capital francesa. Esta suscripción es el primer paso de los países para reducir las emisiones de contaminantes y disminuir el aumento de la temperatura global a menos de 2° para el fin de este siglo*

**Naciones Unidas.** Un número récord de países se dieron cita ayer en Naciones Unidas para firmar el Acuerdo de París contra el cambio climático y dejar clara la urgencia de actuar para combatir el calentamiento global.

Al menos 175 Estados, incluido EEUU y China, muchos representados por sus jefes de Estado y de Gobierno sellaron, en una gran ceremonia, el documento aprobado el pasado diciembre en la capital francesa.

Nunca antes tantos países habían firmado una convención internacional de este tipo en el primer día en que el texto se abre para que las naciones comiencen a adherirse.

Para que el acuerdo entre en vigor se necesita, ahora, que al menos 55 países, que sumen en total el 55% de las emisiones globales, completen el proceso de ratificación.

Quince, en su mayoría pequeños Estados insulares, ya lo hicieron ayer y se espera que a lo largo de este año sigan el camino muchas otras naciones. En la mayoría de los casos, los países necesitan que el texto sea aprobado por sus parlamentos.

Los dos mayores contaminadores del mundo, Estados Unidos y China, se comprometieron también a completar esos procesos este año y, en el caso de Pekín, antes de la cumbre del G20, prevista para septiembre. Francia, que lideró las



**PRESIDENTES DE DIFERENTES PAÍSES SUSCRIBIERON EL ACUERDO DE PARÍS CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO, DURANTE LA CEREMONIA DE FIRMA EN LA SEDE DE LA NACIONES UNIDAS DE NUEVA YORK, ESTADOS UNIDOS.**

negociaciones de este primer acuerdo global contra el cambio climático, espera que su Parlamento autorice la ratificación "de aquí al verano", según dijo el presidente, François Hollande.

El jefe del Eliseo, que fue el primero en estampar su

firma en el documento, urgió al resto de países de la Unión Europea (UE) a dar "ejemplo" y completar sus ratificaciones a lo largo de 2016.

Las intervenciones de los líderes mundiales subrayaron el sentimiento de urgencia para actuar contra el calenta-

miento global y la necesidad de ir más allá de los compromisos del Acuerdo de París.

"Estamos en una carrera contrarreloj", advirtió el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, que insistió en que el "futuro" del mundo depende de los progresos hacia una

economía baja en emisiones.

El jefe de la ONU, en todo caso, insistió el carácter "histórico" de la firma de Acuerdo de París y aseguró que este "es un día importante para nuestros niños y nietos y todas las generaciones futuras". (EFE)

## Unidad de Riesgos

### Cochabamba tiene zonas inestables

El departamento de Cochabamba tiene zonas geológicamente inestables que son propensas a sismos leves como los que se registraron el mes pasado, aseguró el director de la Unidad de Gestión de Riesgos (UGR) de la Gobernación, Óscar Soriano.

Puntualizó que en la zona del trópico, los municipios de Aiquile y Totorá, la composición de la tierra geológicamente es inestable, lo que hace que el departamento sea propenso a temblores leves como el pasado 23 de marzo que tuvieron una magnitud de entre 2.8 y 3.7 grados en la escala de Richter.

Empero, pidió a la población no alarmarse por los recientes terremotos registrados en Ecuador y Japón.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo

## Ante el Mercosur

### Supraestatales hablarán sobre tema marítimo

La demanda marítima que se ventila en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya será difundida por los parlamentarios supraestatales ante el Parlamento del Mercosur (Parlasur) que se realizará el próximo 25 de abril en Montevideo, Paraguay.

La información corresponde a la legisladora Eliana Bertón, quien dijo que junto a sus colegas trabajarán en la elaboración de una presentación detallada de todo el proceso que significó la elaboración de la demanda marítima boliviana en contra de Chile, tomando en cuenta todos los aspectos históricos, además de recordar los varios compromisos de parte del Gobierno chileno a lo largo de la historia.

### Bajan ahorros en sistema financiero

Ante la desfavorable coyuntura internacional, provocada por los precios bajos de mercancías, en el país se registra una disminución de ahorros en el sistema financiero, que los economistas consideran que es una señal de la desaceleración económica a la que está ingresando actualmente Bolivia.

Los expertos en economía Ernesto Bernal y Darío Monasterio, por separado, manifestaron que en esta situación influye también el déficit comercial y el aumento de la mora en la banca.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

### Conciertos de música barroca para paceños

Con el propósito de promover e impulsar un acercamiento cultural con el país, una delegación de la Unión Europea, en colaboración con misiones diplomáticas y centros culturales, brindará una serie de conciertos gratuitos en La Paz, Ciudad Maravilla del Mundo, a través del Festival de Música Barroca "Misiones de Chiquitos".

Las presentaciones tendrán lugar en las iglesias "La Exaltación", de Obrajés; "Luterana", en Sopocachi; y "San Miguel", Calacoto, a partir de las 20.00 horas, desde el 27 de abril hasta el 3 de mayo.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Tras terremoto en Ecuador

### OPS teme expansión del zika y brote de otras enfermedades

**Washington.** La Organización Panamericana de la Salud (OPS) teme una expansión de virus como el del Zika y de enfermedades como la hepatitis A o brotes de gastroenteritis y gripe tras el letal sismo del pasado sábado en la costa norte de Ecuador.

"Es una población que ha perdido sus viviendas, están expuestas más de 20.000 personas viviendo en refugios, hay que tener cuidado con el suministro de agua, el lavado de manos, las picaduras de mosquitos", explica en una entrevista con Efe Gina Tambini, representante de la OPS en el país andino.

Estos son los retos de salud que enfrenta la costa norte del país cuando se cumple mañana una semana del terremoto de 7,8 grados de magnitud en la escala de Richter que ha causado al menos 570 muertos, 5.733 heridos y 163 desaparecidos, según cifras oficiales.

En las provincias de Esmeraldas, Manabí, Guayas y Los Ríos, las más afectadas por el terremoto, ya había circulación del zika. (EFE)

## Titicaca no tiene sistema de monitoreo de contaminación

• *Las acciones medioambientales de instituciones estatales, privadas y organizaciones sociales resultaron insuficientes*



**EL LAGO TITICACA, EL LUGAR MÁS TURÍSTICO DE LA PAZ, ENFRENTA UNA CRISIS, YA QUE EN ALGUNOS SECTORES LAS AGUAS SON TURBIAS Y EN OTROS TIENEN COLOR VERDUSCO COMO CONSECUENCIA DE LAS ALGAS.**

El Titicaca es el único lago en el mundo que no cuenta con un sistema de monitoreo para medir los niveles de contaminación y la población piscícola, se estableció en la Cumbre de Autoridades Departamentales y Municipales, efectuada ayer en el municipio de Copacabana.

Los expertos manifestaron que para poder combatir la contaminación, en primera instancia debe instalarse un sistema de monitoreo que permita realizar el control indispensable sobre la contaminación y las especies de la flora y fauna. El experto Gonzalo Lora

Veizaga dijo que la Bahía de Cohana está viviendo una grave crisis ecológica y la contaminación que genera es diez veces más en relación con otras plantas de tratamiento similares.

Inf. Pág. 2, 1er. Cuerpo

## Junto con esta edición

### Suplemento especial de la Prueba Pedestre 2016



**EL DIARIO** pone a consideración de sus lectores y clientes el Suplemento especial de la Prueba Pedestre 2016, con las incidencias de la competencia más grande de Bolivia. Además de la lista completa de los ganadores de la carrera y fotografías del grupo de instituciones y organizadores que hicieron posible el evento al celebrarse el 112 aniversario del Decano de la Prensa Nacional.